



Gemeinsame Mahlzeit: Zum Abschluss des Teamtrainings gab es eine wärmende und stärkende Nudelpfanne. Foto: privat

Gemeinsam sind sie richtig stark

Anne-Frank-Schüler absolvierten Teamtraining

FRITZLAR/FALKENBERG. Um die Teamfähigkeit ging es bei einem Training für die Fünftklässler der Fritzlarer Anne-Frank-Schule in der ehemaligen Jugendherberge auf dem Mosenberg.

„Wir gewinnen“ war das Motto des erlebnispädagogischen Trainings beim Verein Anorak 21. Der Förderverein der Schule hatte das Projekt finanziell unterstützt. Übungen und Spiele sollten helfen, ein gesundes und soziales Klassenklima zu fördern.

Die Anne-Frank-Schüler sollten erkennen, wie eine

Klasse als Gemeinschaft gemeinsam an einem Strang ziehen muss, um ein Ziel zu erreichen. So könne eine Gruppe erfolgreich sein, wenn sie bei Konflikten und Anforderungen teamorientiert handle. All das werde beim Teamtraining erfahrbar.

Bei den Übungen auf dem Niederseilparcours, beim gemeinsamen Bau einer Kugelbahn und auf einer Insel erlebten sich die Schüler als Team.

Zum Abschluss wurde am Lagerfeuer eine Nudelpfanne gemeinsam zubereitet und gegessen. (red)

Chorleiter werden gesucht

Sängerkreis Schwalmfpforte zog in Herbsttagung Bilanz und ehrte treue Sänger

VON GÜNTER KOLMS

SCHLIERBACH. Nicht ganz zufrieden ist Horst Rommel, Vorsitzender des Sängerkreises Schwalmfpforte, mit dem Kreissängerfest. Bei der Herbsttagung in Schlierbach zog Rommel eine Zwischenbilanz.

Das Sängerfest anlässlich des 150-jährigen Bestehens des MGVB Borken sei eine gut vorbereitete und würdige Veranstaltung gewesen, die Gesangsvorträge hätten „ein recht gutes Niveau“ gehabt.

Rommel bedauert Absagen

Der Kommers hätte mehr Besucher verdient, so Rommel. Bedauerlich nannte er die Absagen von Gesangsvereinen, die nicht teilnehmen wollten. „Denn Kreissängerfeste werden nicht mehr so oft stattfinden“, sagte er. Sie seien eine der wenigen Gelegenheiten, an denen sich die Gesangsvereine gemeinsam präsentieren könnten.

Vor Delegierten von 25 Gesangsvereinen berichtete Rommel von den Vorbereitungen für das Kreissängerfest am 27. Juli 2014. Mit dem Mangel an Chorleitern komme ein weiteres Problem auf die Gesangsvereine im Sängerkreis zu. Zur



Ehre, wem Ehre gebührt: Treue Sänger wurden bei der Herbsttagung des Sängerkreises Schwalmfpforte ausgezeichnet. Foto: privat

zeit suchten zwei Chöre einen Leiter, aber die Suche gestaltete sich schwierig. Um gegen diese Misere anzugehen, bietet der Verband den Besuch der MSB-Chorleiterschule an. Leider sei das Interesse im Sängerkreis daran gering.

Bei der Tagung wurden treue Sänger geehrt. Sie erhielten Ehrennadeln und Urkunden des Deutschen Chorverbandes sowie des Mitteldeutschen Sängerbundes. Rommel und Harald Bockemühl, Horst Ochs, Thomas Rödel, Walter Eder (Chorvereinigung Jesberg).

- **60 Jahre:** Anna Gerda Dickhaut, Werner Hirsch (Chorvereinigung Jesberg), Gerda Schmidt, Eberhard Brauns (Gesangsverein Kleinenenglis), Karl-Heinz Böth (MGV Gilsa)
- **50 Jahre:** Friedhold Schulz (MGV Gilsa)
- **40 Jahre:** an Hans-Otto Dingel und Friedhelm Schömann (beide MGV Densberg)
- **25 Jahre:** Anni Kaiser (Eintracht Kleinenenglis), Christine und Harald Bockemühl, Horst Ochs, Thomas Rödel, Walter Eder (Chorvereinigung Jesberg).

Termine

Der Sängerkreis Schwalmfpforte hat bereits einige Termine für 2014 festgelegt:

- 9. März:** Kreissängertag in Elnrode-Strang.
- 30. Mai / 1. Juni:** Kreissängerfest in Waltersbrück.
- 27. Juni:** Tag des Chores in Borken.
- 6./7. September:** 170-jähriges Bestehen MGVB Lendorf.
- 2. November:** Herbsttagung in Großenenglis. (zgt)

Finanzen sind in Borken Thema

BORKEN. Über die Finanzen der Stadt Borken beraten und beschließen die Stadtverordneten in der letzten Sitzung des Jahres am Donnerstag, 5. Dezember. Sie treffen sich bereits um 18.30 im Bürgerhaus der Stadt, kleiner Saal.

Auf der Tagesordnung stehen der Haushalt der Stadt und der Stadtwerke für das kommende Jahr sowie die Finanzplanung bis 2017.

Die Sitzung der Borkener Stadtverordnetenversammlung ist öffentlich. (ode)

Autobahnausfahrt wird gesperrt

WABERN. Die Autobahnausfahrt Wabern der A49 in Richtung Kassel wird am Freitag, 6. Dezember, gesperrt.

Wie Hessen-Mobil mitteilt, sei die Sperrung für den Zeitraum von 8 bis 16 Uhr vorgesehen. Grund für die Sperrung

seien Restarbeiten am neuen Wildschutzzaum.

Eine Umleitung über die Anschlussstelle Fritzlar soll ausgeschildert werden. Hessen-Mobil bittet Autofahrer um Verständnis für die Einschränkungen. (red)

Waberner Senioren feiern Advent

WABERN. Eine Adventsfeier für die Senioren veranstaltet die Gemeinde Wabern am Samstag, 7. Dezember, ab 14 Uhr in der Mehrzweckhalle.

Am Programm wirken der Junge Chor Chornetto, Pfarrer Bernt Loose, der Kindergarten

Uttershausen, Mundartpfarrer Dieter Otto, die Line-Dance-Gruppe Zennern, die Sketchgruppe Zennern, der Gesangsverein Zennern, der Seniorenbeirat, Alexandra Vogt-Schulz und Bürgermeister Günter Jung mit. (red)

HNA **ABO-BONUS**

Der Vorteilsclub für Abonnenten

Hauptpreise:

1. Preis:
Ein Städtetrip nach Rom, in die ewige Stadt für 2 Personen vom 25. bis 29. Mai 2014

2. Preis:
Ein ACER Windows 8 Tablet-PC „Iconia W510“

3. Preis:
Ein SAMSUNG LED-TV „32F4000“, 32 Zoll

Das große Gewinnspiel für HNA-Abonnenten

Mitmachen und gewinnen

beim wöchentlichen Gewinnspiel – jede Woche verlosen wir attraktive Preise.

In der Zeit vom 30. November bis 4. Dezember (Einsendeschluss: 5. Dezember 2013) verlosen wir

- 5 DeLonghi Nespresso Pixi-Maschinen und
- 5 Aral-Tankgutscheine im Wert von je 20 Euro.

Bitte einsenden an: Marketing · Stichwort Abo-Bonus · Postfach 10 10 09 · 34010 Kassel oder per Fax an 05 61 / 2 03 22 11

Ihre Gewinnchance:

Name, Vorname Geburtsdatum

Straße, Hausnummer

PLZ, Wohnort Familienstand

Telefon E-Mail

Und so einfach geht's:

Vergleichen Sie auf Ihrer Abo-BonusCard Ihre persönliche Kundennummer mit der abgebildeten Zahlenreihe. Finden Sie die abgebildeten Zahlen an entsprechender Stelle auch in Ihrer Kundennummer, können Sie an der großen HNA-Verlosungsaktion teilnehmen! Jetzt müssen Sie nur noch Ihre Kundennummer vollständig ergänzen, den Coupon ausfüllen und bis zum 5. Dezember 2013 abschicken. Wir wünschen Ihnen viel Glück!

HNA Immer dabei.